

## La Nuit de l'obscurité

**Le samedi 8 octobre 2022, place à la nuit noire !**



Le réchauffement climatique est devenu ces derniers mois un sujet de préoccupation majeur parmi la population belge. De même, la perte de notre biodiversité inquiète beaucoup de monde. Comment pourrait-il en être autrement sachant que, par exemple, 80% des insectes ont disparu ces 30 dernières années ?

Sans y prendre garde, nous avons au fil des années transformé la nuit en jour, en multipliant les éclairages nocturnes et en produisant ce que l'on appelle la « pollution lumineuse », qui gêne les astronomes et a des impacts sur l'environnement, en affectant la faune, la flore et les rythmes biologiques.



C'est dans le but d'informer le grand public et de lui faire prendre conscience de ce problème que, le 8 octobre prochain, sera organisée à Assesse la « Nuit de l'Obscurité » en collaboration avec l'ASCEN (Association pour la Sauvegarde du Ciel et de l'Environnement Nocturnes [www.ascen.be](http://www.ascen.be)).

À cette occasion, Daniel Steenhaut vous invite à découvrir la forêt la nuit, le samedi 8 octobre 2022 en soirée au bois didactique de Courrière (rue des Grands Joncs). Cette animation gratuite est destinée à un public de tout âge. Attention néanmoins : le parcours est difficilement accessible aux poussettes. Les modalités pratiques de cet événement seront communiquées prochainement sur le site internet de la commune d'Assesse et sur sa page Facebook. Une réservation pour cette activité sera souhaitée. Pour plus d'informations, vous pouvez contacter le Service Cadre de Vie au 083/63.68.57 ou à [cadredevie@assesse.be](mailto:cadredevie@assesse.be).



Pour plus d'informations concernant la Nuit de l'Obscurité, vous pouvez consulter le site dédié [www.nuitdelobscurite.be](http://www.nuitdelobscurite.be)

ASCEN asbl - Rue du Dolberg, 7 - B-6780 Messancy  
[www.ascen.be](http://www.ascen.be) - [info@ascen.be](mailto:info@ascen.be) - 0473 63 44 24

## Invitation Chantier participatif

Au sud du village de Maillen, au lieu-dit « Baive », il existe une prairie humide aux richesses naturelles remarquables : grenouilles, tritons, crapauds, libellules et bon nombre d'oiseaux trouvent le gîte et le couvert dans ce petit vallon du ruisseau de Vôvesène.

Depuis 2005 et sur proposition de la Commune, cette zone a été classée comme Zone Humide de Grand Intérêt Biologique (ZHIB). En 2010, le Département Nature et Forêts (DNF) de la Région Wallonne y a fait creuser 2 mares. Chaque année depuis 2010, grâce à la mobilisation des bénévoles sur le site et avec l'aide de la Commune, du Gal et du DNF sont organisés 2 chantiers de gestion de la réserve naturelle ainsi que l'animation de plusieurs journées didactiques dans la réserve pour les enfants de nos écoles.

Si vous aussi vous souhaitez vous investir dans ce projet, alors rejoignez-nous ce samedi 17 septembre 2022 de 9h à 13h pour un chantier participatif ouvert à tous à la Zone Humide de Baive, rue de Baive à 5330 Maillen.

